

# Diario de Yucatán

EL PERIÓDICO DE LA VIDA PENINSULAR



MÉRIDA, YUCATÁN, MÉXICO | VIERNES 2 DE AGOSTO DE 2019 | yucatan.com.mx | Insitu.mx | | FINAL \$10.00



## EJERCICIO

Correr con regularidad puede ser el mejor antídoto contra la obesidad genética. **IMAGEN**

GOBIERNO

# Culpa a Calderón

López Obrador señala al "fraude" de 2006 como la raíz de la violencia

"Fue a pegarle un garrotazo a lo tonto al avispero"

El presidente Andrés Manuel López Obrador culpó a Felipe Calderón Hinojosa de ocasionar el incremento de la violencia al declarar la "guerra" al narcotráfico.

Insistió en que el "fraude" en las elecciones de 2006, las cuales perdió, fue la razón de que el país se "hundiera" en una crisis de inseguridad. "Fue a pegarle un garrotazo a lo tonto al avispero y desató esta violencia que todavía se padece. Los muertos y las fosas clandestinas son por el fraude de 2006", dijo. En respuesta, el expresidente Calderón afirmó que

### Cara a cara

Felipe Calderón Hinojosa



"Es una especie de complejo que lo ha acompañado (a López Obrador) una buena parte de su vida pero eso no es cierto. Yo gané la presidencia limpiamente".

Andrés Manuel López Obrador



"Fue (Calderón Hinojosa) a pegarle un garrotazo a lo tonto al avispero y desató esta violencia que todavía se padece. Los muertos y las fosas clandestinas son por el fraude de 2006".

las elecciones de 2006 las ganó "con limpieza".

"Es una especie de complejo que lo ha acompañado (a López Obrador) una buena parte de su vida, pero eso no es cierto. Yo gané la presidencia limpiamente, por un margen muy estrecho, pero con limpieza", dijo. "Después de tantos años, (López Obrador) no ha mostrado una sola evidencia só-

lida que respalde sus afirmaciones y no hubo tal fraude", afirmó Calderón.

Por último, el expresidente le sugirió "respetuosamente" a López Obrador que "ya se haga responsable de su gobierno".

"Si le sirve al país echarme la culpa a mí, adelante", agregó el expanista.

➔ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 8

MEDIO AMBIENTE

## Playas libres de sargazo

Recolectan 57,603 toneladas del alga en Quintana Roo

El secretario de Marina, almirante José Rafael Ojeda, dio a conocer que han logrado limpiar de sargazo las playas de Isla Mujeres, Cancún, Puerto Morelos y Playa del Carmen.

En contraste, indicó que en Tulum hay presencia de un 60% de sargazo; en Cozumel, del 40%, y en Chetumal del 70%, con playas de difícil acceso.

El almirante también informó que gracias a la estrategia coordinada en Quintana Roo en contra del sargazo han logrado recolectar 57,603 toneladas del alga.

Por su parte, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que su gobierno está cerca de resolver el problema del sargazo.

➔ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 6

DEPORTES



## México saca tres puntos

De forma meritoria, por terminar el partido con diez hombres, México dio cuenta 2-1 de Argentina para dar un gran paso en los Juegos de Lima 2019.



Estudiantes de enfermería y medicina se manifiestan en Ciudad de México para exigir mejoras laborales y respeto a sus derechos

## Reclaman dignificación

Grupos de estudiantes de enfermería y pasantes de medicina se manifestaron ayer en Ciudad de México para exigir mejoras laborales y respeto a sus derechos.

Entre sus demandas, los enfer-

meros pidieron la dignificación de la profesión y una adecuada prestación de los servicios, así como homologar el salario entre plazas y garantizarles calidad de vida digna durante su servicio, entre otras peticiones.

Por su parte, los médicos pasantes exigieron que no recorten sus becas, mayor seguridad en su pasantía y un nuevo modelo de servicio social.

➔ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 6

ECONOMÍA

## Siguen ajustes del PIB a la baja

Expertos auguran un crecimiento de 0.79% este año

A pesar del aumento del 0.1% del Producto Interno Bruto en el segundo trimestre, siguen los ajustes a la baja de las expectativas de crecimiento de la economía mexicana para este año.

En esta ocasión especialistas del sector privado encuestados por el Banco de México bajaron del 1.13% pronosticado en junio a 0.79% en julio.

Por su parte, el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas advirtió que el crecimiento de 0.1% del segundo trimestre no debe interpretarse como un resultado alentador; pues refleja una fase de estancamiento.

"Si bien dicha tasa resultó superior a la que esperaban diversos analistas, no debe interpretarse como un resultado alentador; puesto que cuando menos refleja una fase de estancamiento".

➔ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 5

GOBIERNO

## Cierre definitivo de una planta de jugos

Los empleados de Natura, liquidados conforme a la ley

Luego de 42 años, la Planta Industrial de Jugos Natura terminó en definitiva su vida productiva.

Se trataba, en palabras de Jervis García Vázquez, secretario del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Estado y Municipios de Yucatán, de una empresa que

generaba pérdidas económicas, no era rentable y tenía maquinaria muy vieja, por lo que sucumbió ante la competencia en el ramo.

Todos los empleados fueron liquidados y aceptaron las indemnizaciones; varios comenzaron los trámites para su jubilación. En 2018 las pérdidas económicas de la planta fueron por el orden de los 7 millones 70 mil pesos; un año antes, el déficit fue de 7 millones 585 mil pesos.

➔ MÁS INFORMACIÓN: LOCAL



Protesta contra el posible líder. Un manifestante trata de impedir el paso del vehículo donde viaja el abogado Pedro Pierluisi, propuesto como nuevo gobernador de Puerto Rico, ayer a su salida del Capitolio de San Juan. ➔ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 2

ÍNDICE

CITA DEL DÍA

"Si no tomamos acciones sobre el cambio climático ahora, estos eventos extremos del clima solo serán la punta del iceberg". [2]

Antonio Guterres, secretario general de la ONU



ECONOMÍA

### Desplome del crudo

Luego del anuncio de Trump de que impondrá más aranceles a las importaciones chinas, el precio del petróleo de Texas cayó 7.9% hasta los 53.95 dólares el barril. [5]

LOCAL

### Distrito cultural

El Patronato del Centro Histórico y el Ayuntamiento retomarían este año el proyecto de integración del Palacio de la Música con el Parque de la Madre y sus alrededores.

IMAGEN

### Estreno "furioso"

"Fast & Furious Presents: Hobbs & Shaw" se perfila para encabezar la taquilla.

TIPO DE CAMBIO

Pesos por divisa - Compra | Venta  
DÓLAR \$18.69 \$19.52  
INTERBANCARIO  
EURO \$21.28 \$21.29